

Chers Partenaires,

Nous vous annonçons la difficile mais juste décision d'arrêter les activités Pâtes au beurre de l'association La Coque d'une étoile, au 31 de décembre 2024.

La pertinence et la valeur des actions que nous portons ont toujours été reconnues, par l'ensemble de nos interlocuteurs institutionnels, et ont été l'occasion de rencontres d'une grande qualité humaine. Mais les conditions de réalisation de ces actions au cours des 4 années passées, n'ont malheureusement pas pu évoluer vers des modalités plus durables.

Face à l'épuisement et à la forte insécurité générées par notre fonctionnement trop précaire, cette douloureuse décision s'est imposée à l'unanimité des membres lors de notre AG du 13/07/2024.

L'antenne Pâtes au beurre de Grenoble fonctionne depuis mai 2021, et nos actions ont répondu à des objectifs de prévention et de promotion de la santé psychique, de la santé des liens et de la santé culturelle. Elles relevaient et étaient au croisement de politiques publiques dans les champs de la santé, de l'action sociale et des services aux familles, de la culture (etc.). Et elles étaient dépendantes, pour l'essentiel, de financements publics, par le biais de candidatures à des appels à projets auprès de différents partenaires financiers (CAF, Ville, Département, Métropole, ARS, etc.).

C'est cette course constante aux appels à projets qui a entraîné un poids de charge administrative écrasant, car porté bénévolement depuis le début de l'association, faute de moyens pérennes pour recruter un soutien logistique.

Cela ne nous a pas permis d'avoir une visibilité financière et budgétaire pour conduire nos actions. Les modalités d'instruction : échelonnement annuel des appels à projet, délais d'instruction, délais de réponse et de versement des financements, connaissance des montants optimums attribués, non pérennité..., sont autant d'éléments qui ont fragilisé une petite association comme la nôtre, récente et sans trésorerie.

Ces conditions appliquées au déploiement d'une Politique Publique dans laquelle nous nous sommes totalement inscrits « La Charte de Soutien à la Parentalité », mais sans accès à des financements dans le cadre de prestations de service nationales, l'absence d'une instance de liaison des différentes institutions autour de cette politique de soutien à la parentalité sont la source principale de notre épuisement et d'une précarité que nous ne pouvons plus, aujourd'hui, subir plus longtemps.

Pourtant nos actions favorisaient la prévention et la réduction des vécus d'isolement et d'épuisement parental, et des professionnels qui accompagnent les familles. Le soutien à la parentalité est reconnu comme un levier primordial dans la prévention de la santé mentale des enfants et des adolescents. Le rapport de la défenseure des droits (2021) est à ce titre sans équivoque et recommande « au ministre des solidarités et de la santé, aux présidents des conseils départementaux, aux présidents d'intercommunalités, aux maires et aux directeurs des CAF d'évaluer, d'intensifier, et de favoriser la coordination et la lisibilité des dispositifs d'accompagnement à la parentalité sur l'ensemble du territoire » ; ce que nous avons cherché à mobiliser par l'inscription de nos actions dans la Convention Territoriale Globale de notre territoire, mais malheureusement sans succès à ce jour.

Néanmoins nous espérons dans la continuité du Plan stratégique des 1000 premiers jours, de la publication de la Charte de soutien à la Parentalité, de la mise en œuvre de la Politique de Soutien de la Parentalité, et en s'inscrivant dans le cadre d'une Fédération Nationale qui compte aujourd'hui 15 antennes en France et 2 à l'étranger, dont la Présidente Sophie Marinopoulos a contribué à plusieurs missions et rapports dans ce domaine, contribué à faire reconnaître la pertinence des accueils « Pâtes au Beurre » et de nos actions plurielles de soutien de la Parentalité par nos actions d'accompagnements de la Santé Psychique et de la Santé culturelle.

Nous tenons à remercier en tout premier lieu les familles, mais aussi les collectifs associatifs et les professionnels de terrain et bien sûr nos partenaires financiers, de leur présence, de leur confiance et de leur soutien depuis notre ouverture en mai 2021.

Et nous saluons chaleureusement tous nos collègues des autres antennes Pâtes au beurre au niveau national et international, et de la fédération Prévention Promotion de la Santé Psychique à laquelle nous sommes rattachés, et qui est présidée par Sophie Marinopoulos, fondatrice du concept d'accueil solidaire des familles Les Pâtes au beurre, et de celui de Santé culturelle. Nous remercions tout particulièrement Sophie Marinopoulos, Franck Stives et Hélène Caldy de leur confiance et de leur soutien tout au long de cette riche aventure humaine.

Les membres de l'association La Coque d'une étoile, et de l'antenne Pâtes au beurre de Grenoble.